
高松学習館運営協議会（令和４年７月）会議録概要 

 

開催日時 令和４年７月 27 日（水曜日）午前９時 30 分～午前 11 時 10 分 

開催場所 高松学習館 第１教室 

出席者 ［委員］神山敬章（明星大学名誉教授） 

吉田理恵（立川市社会福祉協議会） 

        梅田茂之（自治会連合会栄町支部） 

        服部裕美（高松児童館） 

橋本登（立川市市民交流大学推進委員会） 

        栗原政子（学習館利用団体） 

難波敦子（学習館利用団体） 

        結城まり子（学習館利用団体） 

    欠席 ２名 

     ［事務局］榛澤尚武(高松学習館係長)、冨田瑞代(会計年度職員) 

 

定数の過半数の出席により会議成立とする。 

議事 

1. 副会長あいさつ 皆さん、おはようございます。いよいよ「たかまつり」実施が

近づいてきた。学生さんとうち合わせを重ねて準備を進めてきているので楽しい

一日になると思う。当日はご協力をお願いしたい。 

 

2. 報告事項 

・事務局より下記について報告があった。 

 立川市地域学習館運営協議会報告書（第６期）完成版を配布した。 

第６期に各学習館で実施した主な事業が記載されている。 

 きらり・たちかわ夏号発行 前回センター長から紹介があったが、裏表紙の

学習館探訪のページに高松学習館の特集記事があり、文化祭参加サークル名

が掲載されている。 

 シェアサイクルについて 市で実証実験ということで開始した。高松学習館

には３台分設置されている。アプリで予約をして他の場所でも相互利用可能。 

  

3. 協議事項 

(1) 前回議事録（案）について 承認された。 

(2) 高松学習館の取り組みについて 

・平和宣言 30 年事業について リーフレットと PR ちらしを配布した。 

  高松学習館 展示：８月 24 日（水）～８月 30 日（火） 

        講座開催：８月 28 日（日）午後６時 30 分 

  展示物については、前回確認していただいた「高松町被災図」と「体験記」を

予定している。 

  講座当日参加可能な委員の確認をした。梅田会長、難波副会長、吉田委員、栗

原委員、結城委員が参加予定。 

・地域活性化事業：新たに開催日程が決定した事業について説明があった。 



  新春たかまつ落語会日程、シニア映画会上映作品 

・東京学芸大学との連携事業「夏の思い出たかまつり」について 

大学生作成の PR ちらしは学習館近隣の小学校、青少健、自治会、児童館、学

習館に配布した。何件か問合せをいただいている。 

各会場での実施内容と会場レイアウト、当日スタッフの配置と担当、タイムス

ケジュール等について最終確認をした。 

当日の表示、飾りつけ、BGM（駐車場と実習室）、来場者に配布するパンフレッ 

トは大学生の方で検討、作成してもらっている。 

委員より熱中症予防対策と感染症防止対策について意見があった。 

・熱中症予防対策について： 栄町南部自治会からクーラーとミストファンを

借用し駐車場に設置する。駐車場に水分補給用のペットボトルを入れたクー

ラーボックスを置くので、来場者への配布と共にスタッフも水分補給してい

ただきたい。実習室と保育室の冷蔵庫にもペットボトルを入れるので学習館

内のスタッフも水分補給する。受付時にオリパラのネッククーラーを配布。

ペットボトルとお菓子は社会福祉協議会より寄付いただいた。 

  スタッフの方も当日体調面で無理がないようにしていただきたい。 

・感染症防止対策について： 事前申込制でなく当日参加のため、来場者数が 

読めない。感染者数拡大中なので、入場規制について各会場の定員の半数 

を目安にして分散するよう誘導する。来場する人数によっては実習室の前 

の廊下を使用するなど臨機応変に対応する。大学生の方でも誘導担当がい 

るが、梅田会長と榛澤係長が状況判断し、指示を出すようにする。後にな 

って対策面について不備を指摘されないように学習館事業として安心安全 

を尽くして開催するように努める。受付での検温、手指消毒（各会場に置 

く数を増やす）、換気（扇風機）、雨天時対策（室内が密にならないように） 

を再度確認する。来場者が多い場合のことも考えておく。人数と内容（要

する時間）によっていくつブースを回ってもらえるか、予め想定しておく。

学芸大に整理券の準備を確認する。栄町南部自治会から借用する無線機を

活用して各会場のスタッフと連絡を取り合い情報共有する。万が一の事態

に備え、受付時に来場者（同伴家族）氏名と連絡先を記入してもらうよう

にする。連絡先がわからない子どもは学校と学年を記入してもらう。 

児童館より。学習館内が混みあって待っている場所がない場合は児童館を

案内してもらっていいという申し出があった。 

たかまつりのスケジュールの最後にふりかえりの時間を入れる。 

当日スタッフ：梅田会長、難波副会長、神山委員、栗原委員、橋本委員 

応援：小倉さん（市民リーダー）、浅井職員（生涯学習係）   

  ・アール・ブリュット立川 2022 の開催について下記のとおり案内があった。 

    （高松学習館） 

展示：９月６日（火）～９月 19 日（月・祝） 

     映画会：９月９日（金）「バリアフルライフ」 

     ワークショップ：９月 11 日（日）オリジナルコースターつくり 

     今後ポスターやリーフレットを配架する予定。 

    （アイム・女性総合センター） 



「アール・ブリュット立川展」：８月 30 日（火）～９月３日（土） 

     ワークショップ：８月 30 日（火）午後１時 30 分～３時 「魚の金彩屏風」 

    （立川タクロス mini ギャラリー） 

     展示：９月 15 日（木）～９月 28 日（水）          

(3) その他 

 ・代表者連絡会：令和４年７月 29 日（金）午後６時 30 分  

梅田会長と難波副会長（市民リーダー会）が出席予定 

 ・次回会議日程について確認した。８月は休会とする。 

令和４年９月 28 日（水）午前９時 30 分～11 時 高松学習館     

 

4. 地域課題共有 

 暑さ厳しい中、健康に留意しながら一日一日を大切に過ごすようにしている。 

 地域の行事は少なくなっているが、寿教室の芸能フェスティバルが 10 月に開催

されるので、夏休み中に自主練習を実施する。都老連のダンス大会に向けての

練習もあるので多忙な夏となっている。 

 市民推進委員会の会議は中止になっている。老人ホームでの行事の場合、保健

所への報告を考えると、たかまつりの手指消毒液の数を増やした方がいいと思

う。テントの設営や巡回をお手伝いしたい。駐車場の安全対策を万全にした方

がいいと思う。 

 児童館は今週 29 日（金）学習館と共催で「きりえに挑戦！！」を開催する。８

月５日に夏祭り、26 日に花火大会を屋上で実施する。事前申込制にしている。 

 地域活動の動きについて、地域福祉アンテナショップという誰でも自由に参加

し過ごし方も自由なイベントを実施しているが、コロナ禍で参加者数が減って

きている。夏休み中の子どもの学習支援を行う予定だったが、会場自体が使用

できなくなり、駅前にある企業の会場を借りるなど、場所の変更を余儀なくさ

れている。 

 ３月で大学定年退職したが、活動状況は変わらない。いわきで社会教育大会、

公民館大会が開催されるので実行委員として関係者とのうち合わせで多忙にな

っている。練馬区の混声合唱団に入会して活動中。身体と脳の活性化になって

いる。 

 たかまつりのワークショップに向けての準備に集中している。子どもが描きた

いものが描けるように準備している。 

 Wi－Fi の件で、各学習館でスピードテストを行ったところ、かなり差がある。

高松が約 50Mbps、西砂が約 300Mbps、幸が約 100Mbps で調査をお願いした。 

その後の８月の生涯審で回線提供者である NTT の説明が事務局からなされ、ベ

ストエフォート回線であるため、周囲の企業や家の状況によってスピードが異

なるという説明があった。 

地域のイベントを開催できた自治会と中止した自治会がある。南部公園の夏祭

りは一日開催にした。普通は、櫓を立てて一週間前にやり始めるが、今回は足

場づくりから後片付けまで一日で終えた。コロナ禍で初めてチャレンジしてで

きるとわかったことがあった。たかまつりも頑張りたい。 

         

以上 


